

Consejo de Ministros

(Por teléfono)

En el ministerio de Hacienda se reunió el Consejo.

El ministro de Marina dijo a los periodistas que carecen de fundamento los rumores acerca de la inmediata publicación del Arancel.

La ley dice que es obligatorio renovar el Arancel cada cinco años, y ahora no se pudo hacerlo a consecuencia de la guerra europea.

Ahora se ha confeccionado, en cumplimiento de la ley, y han podido rebajarse todas las partidas del Arancel.

Manifestó el presidente del Consejo que antes de entrar en la cuestión arancelaria se trataría de otros asuntos.

Los periodistas le preguntaron qué había de cierto en los rumores de crisis.

—No hagan ustedes caso de tontadas—contestó.

Dijo el ministro de Gracia y Justicia que quizás sólo se tratase de lo arancelario.

Ya fué al Consejo el ministro de la Gobernación, restablecido de su dolencia.

Llegó tarde el ministro de la Guerra, que dijo que no tenía nada que comunicar, si no era que el alto comisario, en conferencia que acababan de celebrar, le dijo que en África se estaba desenclavando otra vez el temporal.

El Consejo terminó a las ocho y media, facilitándose la siguiente nota oficial:

Se aprobaron expedientes sobre anticípios para adquisición de material para la compañía de ferrocarriles de Zafra a Huelva.

Proyecto de dragado del puerto de Mahón.

Adquisición de material de Marina.

Adquisición de un local para Delegación de Hacienda en Soria.

Fijando el capital porque han de tributar varias sociedades extranjeras.

Adquisición de material de guerra para continuar la carretera de Tetuán a Xauen.

Adquisición de objetos antiguos encontrados en Granada.

Convenio con las Compañías ferroviarias sobre transporte de giros postales.

A propuesta del ministro de Hacienda, se acordó ofrecer a los tenedores de Obligaciones del tesoro a tres meses que vencen en cuatro de Febrero, que puedan optar entre su reembolso sin prórroga; por tres meses iguales condiciones que las Obligaciones actuales a tres meses y el canje por Obligaciones a dos años al ciento por ciento con el uno por ciento de prima por amortización.

Se nombró al señor Allendesalazar Comisario Regio de la Banca Privada.

Fué desechada la resolución de expediente sobre la fabricación de cerillas acordando presentar a las Cortes un proyecto de ley regulando dicha fabricación.

Se acordó nombrar una comisión que estudie los temas que se han de tratar en la Conferencia de Génova ofreciendo al señor Sánchez de Toca la presidencia."

AMPLIACION AL CONSEJO

Como ampliación al Consejo de ministros se sabe que los reunidos no hablaron de nada de Aranceles ni Presupuesto. Casi todo el tiempo, lo consomió el ministro de la Guerra hablando de asuntos de Marruecos; de las próximas operaciones, del estado sanitario y del rescate de los prisioneros.

El señor Cierva encareció una vez más la importancia que tiene el silencio de la prensa en este asunto, pues se ha dado el caso de que al producirse la crisis los moros se han negado a seguir las negociaciones. Esto demuestra como en el campo enemigo se está al tanto de lo que en España sucede.

Se decidió que venga a Madrid el Alto Comisario para ultimar la operación que se haya de realizar sobre Alhucemas. Pero parece ser que este acuerdo tal vez no se lleve á la práctica porque los ministros desconocían al adoptarlo el propósito del monarca de salir para Melilla en los primeros días de Febrero.

así facilidades á su fabricación.

En la Comisión que ha de presidir el señor Sánchez de Toca para estudiar los asuntos que se han de examinar en la conferencia de Génova figurarán el exministro don Leonardo Rodríguez, el subsecretario de Fomento señor Hervás y don Luis Olariaga.

LA CONSTANCIA es el único diario local que no publica los anuncios del Gran Casino y demás centros similares.

Comenzaron los azules dominando

El ministro de Hacienda presentará a las Cortes un proyecto de decreto estableciendo impuestos sobre la fabricación de cerilla, dejando el Estado de intervenir este asunto, dando

Información nacional

(Por teléfono)

GRAVE CONFLICTO Zaragoza.—El ingeniero director del canal, don Antonio Lasierra, con los directores de los periódicos, ha marchado al pueblo de Mallén para ver la grieta abierta en dicho canal.

Ha comprobado que es de 50 metros.

Como en los depósitos de agua de que se abastece la ciudad no hay más que para dos o tres días, y en este tiempo no podrá repararse la avería, Zaragoza quedará sin el necesario elemento.

DESTROZOS POR EL TIEMPO RAL

Marín.—Anoche se desencadenó una galerna que ocasionó grandes destrozos.

Un vapor pesquero quedó completamente deshecho y otro sufrió grandes averías.

El resto de los que había en el puerto, también sufrieron los efectos de la galerna.

Parece ser que también han quedado destrozadas muchas embarcaciones pequeñas.

La población ha sufrido los efectos de la galerna, que arrancó mucha chimeneas y algunas techumbres.

Las pérdidas se cree que son importantes.

CATASTROFE

Algeciras.—Esta mañana se ha desarrollado una catástrofe en el paso a nivel inmediato a la estación de Los Barrios.

En el momento en que llegaba un tren militar, entraba en la vía un automóvil, en el que regresaba de Gibraltar el médico Mr. Coss.

El auto fué arrojado á la cuneta por el topetazo que le dió el tren.

Quedaron muertos la señora del médico, el chófer y el ayudante, un muchacho de quince años.

El doctor sufrió la fractura de un brazo y de una pierna.

Extranjero

EL MODUS VIVENDI CON ESPAÑA

París.—Los senadores y diputados vitivinícolas se han dirigido al señor Poincaré para pedirle que no sea reformado el «modus vivendi» comercial con España.

QUE SUCDE EN DUBLIN?

Londres.—Siguieron en la sala de Conciergos los ciento veinte obreros sin trabajo que la ocuparon instalándose en ella. En el balcón sigue ondeando la bandera roja.

Hasta ahora no se ha hecho ningún intento para obligar á los asaltantes á que abandonen el edificio.

(N. de la R.)—Se supone que esta noticia tiene relación con otra que, por lo visto, no ha dejado pasar la censura inglesa.

TERribles INCENDIOS

Glasgow.—Un incendio ha destruido los almacenes de mercancías de la estación del Norte. Las pérdidas se elevan á dos millones de libras. En la extinción del siniestro han perecido cinco personas.

Manila.—Un enorme incendio ha destruido doce manzanas de casas en las barriadas pobres. Más de doce mil personas han quedado sin albergue.

Las pérdidas son de un millón de pesos.

Como se cree que el incendio ha sido intencionado, la policía busca á los culpables.

PRESUPUESTO APROBADO

Berlín.—El Consejo del Imperio ha aprobado el presupuesto para 1922 y el especial que exige el Tratado de Versalles.

LA PELOTA

Con un entradío formidable se jugó ayer tarde el anunciado partido de pelota, á mano, entre las parejas Ulaia - Mondragonés, rojos, y Mallavia - Echave, azules.

A pesar de que los rojos sacaban desde el cuadro cuatro y sus contrarios desde el uno, la «catedra» dió el dinero á favor de los rojos, esperando que la enorme pegada de Mondragonés decidiera el encuentro á su favor.

Comenzaron los azules dominando

por la violencia del saque, fuerte y colosalísimo. En esa forma se mantuvieron hasta casi la mitad del partido, colocándose en 10 por 6.

Mondragonés, que hasta entonces había hecho labor de resistencia, inició una violenta arrancada, y con pelotazo fuerte en pared izquierda, dos paredes, rasas al ancho, etc., con lo que logró traer la igualada á 10, y pasar á sus enemigos en un tanto. Este esfuerzo prematuro le costó el partido. El dominio constante que impuso en lo que se jugaron esos cinco tantos, el brío que imprimió á la pegada, le valió para desconcertar á sus contrarios, pero, al mismo tiempo, anuló el cincuenta por ciento de su potencialidad. Así y todo, se mantuvo fuerte, bien secundado por Ulaia, y se colocó en 19 por 16, para 24. A estas alturas, Mallavia, pelotari de gran vivacidad y enormes recursos, comenzó á jugar poniendo á contribución su extenso repertorio de pelotari enterado y ducho en esta clase de contiendas. Bien apoyado por Echave, al que no había manera de hacerle perder tanto, no solo redujo la ventaja, sino que después de igualar á 19 se puso en 23 tantos. El revuelo que esto produjo en la «catedra», que había dado, no sabemos por qué fundamento, momentos de 40 ó 3, fué enorme. Y los sustos se prolongaron al ganar los rojos tres tantos seguidos, colocándose en 22 por 23. En este momento había jugado bien, falló con la izquierda una pelota clarísima, perdiendo el tanto y con él el partido.

Los vencedores jugaron estupendamente. Echave fué constante devolviendo, aunque le envió Mondragonés algunas pelotas hasta el 9. Mallavia, inquieto, pícaro, colocaba la pelota en cuanto tenía ocasión y, con la zurda, que maneja admirablemente salvó situaciones dificilísimas y comprometidas.

Ulaia jugó bien salvo el fallo de una petita clara en el momento más interesante. De todas maneras, baja bastante al lado de sus contrincantes. Mondragonés, cometió la torpeza de equivocar la táctica de juego. No se supo reservar. Si en lugar de hacerla arrancada en la primera decena, lo hubiera dejado para más tarde, seguramente hubiera dominado á sus contrarios y ganado el partido. Además se hubiera cansado menos.

La «catedra», por su equivocada visión acerca del juego de los contendientes, perdió mucho dinero.

Después jugaron á remonte Abarrategui y Salaverría, contra Juricó y Vega. Sacaban Abarrategui y Juricó, del once y diez y medio respectivamente.

Abarrategui, que el pasado domingo palidecía y se asustaba ante los pelotazos de Irigoyen, estuvo desconocido. Jugó como un león, dominando constantemente. Salaverría le secundó muy bien. Y como á Juricó y Vega no les dió la real gana de hacer nada á derechos, perdieron el partido de calle.

El público los abucheó de lo lindo, merecidamente.

Quedaron en 32 para 45.

De Marruecos

(Por teléfono)

PRISIONEROS QUE SE EVADEN DEN Melilla.—Se han presentado en las posiciones avanzadas, el cabo Santiago Palacios y los soldados Alfonso Díaz y Ramón Morales, del regimiento de Ceriñola.

PRECAUCIONES

Melilla.—Los tres prisioneros del regimiento de Ceriñola que se han presentado últimamente, dicen que Abd el Krim ha ordenado que la jareta se concentre en varios lugares, con nuevos elementos, y están en Takerman y Anual, además de otros puntos, los contingentes enemigos.

El general Sanjurjo, enterado de esto, ha reforzado la guarnición en Dar Drius y otras posiciones del sector.

A DAR DRIUS

Melilla.—El comandante general, señor Sanjurjo, ha marchado a Dar Drius.

COMANDANTE ASASINADO

Málaga.—Viajeros llegados en el vapor correo de Melilla, aseguran que el comandante de Caballería de Alcántara don Jesús Villar, prisionero en Axdir, fué muerto por los moros en el momento en que pretendía evadirse.

COMUNICADO OFICIAL

En el ministerio de la Guerra se ha entregado á la Prensa el siguiente comunicado oficial:

«Según comunica el Alto Comisario desde Tetuán no ha ocurrido novedad alguna en el día de hoy, hoy en las zonas de Tetuán, Ceuta, Melilla y MIarache.

SUSPENSION DE OPERACIONES

El «Heraldo» publica una información atribuida á un prestigioso general, según el cual las operaciones en la zona oriental van á ser suspendidas temporalmente en espera de que trámen unas negociaciones que de prosperar, darían facilidades para que se realizara pronto la obra de pacificación sin que se llegara al derramamiento de sangre.

LA LABOR DE PICASSO

Noticias de buen origen dicen que el general Picasso, ayudado por el auditor señor Martínez Vega, ha dado por terminada su labor. Parece ser que en la misma se tropezó con ciertas dificultades por procedimientos rituales, por no tener el Alto Comisario jurisdicción para proceder en el caso. Esto quedó arreglado por medio de una real orden.

El general Picasso se propone regresar inmediatamente á Madrid para reanudar sus labores en el Consulado Supremo de Guerra y Marina.

Se dijo que como consecuencia de lo actuado por el general Picasso, habían ascendido dos coronellos de artillería postergándose á otro que está en África. No puede aceptarse esta información porque según detalles casi fidedignos, en las informaciones de Picasso no aparece ningún artillero comprometido. Por eso se cree que el nombramiento á que se alude se hizo por haber sido establecida en artillería la escala abierta.

Vinos finos del Excmo. Sr. Marqués de Comillas
Depósito en Tolosa: Arrillaga, Hnos. y Cia.